



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Miguel Ángel Hernández Hernández

Nombre del tema: Los griegos y la educación

Parcial: I

Nombre de la Materia: Teoría de la educación

Nombre del profesor: Dra. Sandra Daniela Guillén Pulido

Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en competencias profesionales.

Cuatrimestre: Primer cuatrimestre

Los griegos y la educación

La educación siempre se ha existido durante los diferentes periodos de la existencia de la humanidad. Al hablar de educar nos referimos al proceso de enseñanza, el cual es transferido a niños, jóvenes y adultos ya sea por nuestros padres o nuestra comunidad. El educar no solo significa aprenderse lecturas si no también hacer las tradiciones de nuestra localidad. Por esta razón surgieron diversas teorías de la educación que tratan de explicar sobre la evolución de la educación hasta en nuestros tiempos, la educación es entendida como disciplina científica, como teoría sustantiva, su objetivo es describir, explicar, interpretar, comprender y transformar el proceso educativo general. Sin embargo en la antigua Grecia se observaba una concepción sobre la educación de acuerdo a los ideales o las necesidades que presentaba la sociedad de aquel tiempo, los principales representantes por así decirlo en el estudio acerca de la educación en la antigua Grecia fueron Platón y Aristóteles, cada uno con su visión de la educación y también fueron los fundadores de la ciencia y la filosofía, en este periodo surgieron las dos grandes ciudades Atenas y Esparta con modelos diferentes de desarrollo y evolución.

Atenas fue una sociedad democrática y que apostó por el comercio y las artes. Las áreas de estudio de los atenienses son: la gramática, música, gimnasia y aritmética, pero por otro lado no todos los ciudadanos tenían acceso a la educación era dada a la clase privilegiada donde sólo los varones tenían acceso a ella, pues las niñas sólo se les enseñaban los valores domésticos a través de su madre o abuela. A los siete años el niño comienza a recibir la transmisión de valores y saberes técnicos de la sociedad, donde el niño empezaba por aprender a leer y luego a escribir. Por otro lado la educación de Esparta estaba enfocada en la formación de guerreros, su área de estudio es el valor y el respeto por las leyes patrias, donde todos tenían acceso a la educación, como hombres y mujeres que practicaban en público muchos deportes como la lucha y el lanzamiento de disco y jabalina, el resto de su educación consistía en aprender a obedecer, soportar la fatiga con paciencia y vencer la lucha. En este periodo surgieron grandes pensadores de la educación que convirtieron la filosofía en una ciencia del saber y el conocer. Platón fue el fundador de la Academia de Atenas, una escuela dedicada al desarrollo del conocimiento, se dedicó a la filosofía, la retórica, las matemáticas y la astronomía, en esta etapa se distinguen cinco procesos de su

exposición de su doctrina de Platón, que son: Diálogos socráticos de juventud, Diálogos de transición, Diálogo de madurez, Diálogos críticos y diálogos de vejez.

La cultura helenística nace con el propagarse de la cultura griega por toda la cuenca oriental del Mediterráneo hasta la India. El tipo de educación griega acabó por prevalecer y difundirse por todo el mundo helenístico, las características más salientes de la cultura helenística son: Cosmopolitismo, carácter erudito y especializado y predominio de las exigencias ético-religiosas en la filosofía. Alejandría se convierte en uno de los centros más importantes de la cultura, especialmente científica y literaria, el principal centro filosófico fue Atenas, donde la escuela platónica y la escuela aristotélica surgen escuelas nuevas: la estoica, la epicúrea y el escepticismo, el fin que perseguía estas filosofías helenísticas era garantizar al hombre la tranquilidad del espíritu, la forma de organización de la escuela helenística era privada, las polis se ocupaban cada vez más de ampliar la legislación, y proveen a la construcción y manutención de los gimnasios, la escuela elemental era la escuela de las nociones, solo para aprender a leer y a escribir, hacer algunas cuentas, se consideraban necesarias. Las características más importantes de la educación helenística es la aparición de los libros de textos.

En conclusión la democracia tiene su origen en la antigua Grecia, la civilización griega fue una de las más grandes y desarrolladas en su época, se enfocaron mucho en la ciencia y la filosofía, la civilización de los antiguos griegos ha sido enormemente influyente para la lengua, la política, los sistemas educativos, la filosofía, la ciencia y las artes.